

Medienmitteilung vom 19. Juni 2009

ZHAW School of Engineering

Nacht der Technik fasziniert Gross und Klein

Am Freitag, 19. Juni 2009 fand in Winterthur die erste Nacht der Technik statt. Auf dem Campus der ZHAW School of Engineering begaben sich grosse und kleine Besucherinnen und Besucher auf eine Erkundungsreise durch wissenschaftliche Phänomene und technologische Entwicklungen. So liessen sich Forschung und Technik für einmal hautnah erleben.

Technik-Interessierte kamen in Winterthur voll auf ihre Kosten: Im Anschluss an den traditionellen Frackumzug organisierte die ZHAW School of Engineering auf ihrem Campus ein vielseitiges Programm, das einmalige Einblicke in den Alltag einer Hochschule und hinter die Kulissen von Forschung und Entwicklung bot.

«Mit der Nacht der Technik wollen wir uns bewusst sowohl an Fachleute wie auch an die breite Öffentlichkeit richten», erklärte Professor Martin Künzli, Direktor der School of Engineering. «Denn wer etwas genauer hinsieht merkt, dass Technik nicht nur etwas für Ingenieure ist, sondern unseren Alltag ganz generell prägt.» Mit diesen Worten begrüsste Künzli auch die anwesenden Vertreterinnen und Vertreter aus Politik, Stadtverwaltung und Wirtschaft und führte sie anschliessend persönlich durch den Campus.

Grosse Vielfalt an Aktivitäten

Mitmachen und mitdiskutieren war an der Nacht der Technik ausdrücklich erwünscht. So lernten Kinder etwa, wie man mit einer Pauke eine Kerze ausbläst und Erwachsene konnten ihr handwerkliches Geschick am Chirurgesimulator unter Beweis stellen.

Daneben gab es zahlreiche Fachvorträge und Informationen zu aktuellen Forschungsarbeiten zu hören wie auch Filmbeiträge zu Technikprojekten und zum Leben auf dem Campus zu sehen. Ehemalige Absolventen der School of Engineering berichteten über ihre Erfahrungen und ihren Werdegang, während die jüngsten Absolventen traditions-gemäss nach über 100 Tagen erstmals wieder rasiert wurden.

Letztere – darunter die ersten Absolventen des Studiengangs Aviatik – präsentierten an der Nacht der Technik auch ihre Bachelorarbeiten. Darin zeigten sie auf, wie sie eine anspruchsvolle theoretische oder praktische Fragestellung, oft in enger Zusammenarbeit mit Unternehmen, realisierten.

Highlight Fassadenbeleuchtung

Mit dem Einbruch der Dunkelheit verwandelte sich auch das ZHAW-Hauptgebäude in ein Highlight: Die Aussenfassade wurde mittels eines energieeffizienten Lichtprojektionsverfahrens in Szene gesetzt, welches jüngst in einem Forschungsprojekt entwickelt wurde und die Lichtverschmutzung auf ein Minimum reduzierte.

Mitgetragen wurde die Nacht der Technik von verschiedenen Partnern: Technorama Winterthur, Alumni ZHAW, Siemens, Vogt & Partner und Opticalight.



Weitere Informationen:

www.engineering.zhaw.ch/nachtdertechnik

Kontakt:

ZHAW School of Engineering

Uta Bestler, Kommunikationsbeauftragte School of Engineering

Telefon 058 934 75 82, uta.bestler@zhaw.ch

Medienstelle:

ZHAW Corporate Communications

Franziska Egli

Telefon 058 934 75 81, franziska.egli@zhaw.ch